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回首来时风景回首来时风景 展望前行之路展望前行之路
日月开新元，天地又一春。我们告别满载收获的 2019年，迎来充满希望的 2020年。从 2019到 2020，时间见证着奋斗者永不停歇的脚步，记录着奋

斗者辛勤耕耘的成果。
新的一年，新的开始，每个人都对未来充满希望。近日，本报记者走进企业、乡村……采访了 4名奋斗者，倾听他们 2019年的收获，了解他们 2020年

的愿望。
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“以前有人问我‘你为什么要做
公益’，我会回答‘因为做公益让我在
帮 助 别 人 的 同 时 ，也 收 获 了 快 乐 ’。
如今再有人问我，我会回答‘我要怀
着一颗感恩的心做公益，因为做公益
让我认识了很多有爱心的人，大家对
我的关怀和帮助，让我很感动’。在
新的一年里，我要心怀感恩做公益，
带领社团志愿者给更多的人送去温
暖和帮助。”2019 年 12 月 30 日，在许
昌雷锋爱心社团办公室，该社团创建
人 、许 昌 市 优 秀 志 愿 者 刘 冰 对 记 者
说。

现年 41 岁的刘冰是一位可亲可
敬的单亲妈妈，在市区建设路新玛特
鸿 宝 商 场 二 楼 经 营 着 一 个 女 装 专
柜。平时，她不但要照顾生意，还要
独 自 照 顾 女 儿 和 长 期 生 病 的 母 亲 。
尽管如此，许昌雷锋爱心社团的公益
活动，她一次也没有耽误过，为社团
其他志愿者作出了榜样。

“由于我是单亲妈妈，生活中难
免会遇到一些困难。当我遇到难处
时，社团里的兄弟姐妹总会给予我很
大的帮助和支持。”刘冰说，“尤其是
去年，大家帮我找医院给母亲看病，
听说我做公益后，医护人员对我母亲
特别照顾，这让我非常感动。”

许昌雷锋爱心社团成立于 2015
年，成员有 500 多人，所开展的公益项
目包括关爱孤寡老人、关爱贫困儿童
和关爱贫困大学生等。“2019 年是发
展稳定、成果显著的一年。这一年，
我们社团做了很多事情。”刘冰表示。

2019 年，在刘冰和 3 位值班团长、
1 位事务组长的带领下，许昌雷锋爱
心社团齐心协力，开展了儿童“五
防”安全教育、“爱心冰柜”送清凉
志愿服务及贫困大学生帮扶、冬季
送温暖等活动，受到社会各界的高
度赞扬。

儿童“五防”安全教育包括防性

侵、防拐卖、防校园暴力、防灾害、防
意外等五大模块课程，服务对象为少
年儿童，重点开展法律法规教育和安
全知识普及教育，旨在不断提升少年
儿 童 的 法 律 意 识 和 自 救 自 护 能 力 。
一年来，许昌雷锋爱心社团的志愿者
深入我市各学校，共上“五防”安全教
育课 120节，受益学生 9000 余名。

“爱心冰柜”送清凉志愿服务活
动于 2019 年 6 月 2 日启动。许昌雷锋
爱心社团共在市区设置了 6 个免费供
水点，为广大环卫工人及有需要的人
提供饮水便利。

“2019 年，通过走访、核实，许昌
雷锋爱心社团共对 12 名贫困大学生
提供了帮扶，为每名贫困大学生发放
助学金 3000 元。”刘冰介绍道，此外，
该社团还开展了冬季送温暖活动，目
前共慰问了 61 户困难家庭，为每户困
难家庭送去了米、面、油、棉衣、鞋子、
药箱等爱心物品。

刘 冰 告 诉 记 者 ，各 项 活 动 的 开
展 ，使 该 社 团 受 到 了 社 会 的 广 泛 好
评，这些都是全体社团志愿者共同努
力的结果。值班团长陶建锋原来在
市区某酒店当厨师长，一个月只有两
天假期，他总是利用这两天假期参加
社团的公益活动。值班团长黄凯在
建安区灵井镇经营一家鞋店，每次社
团有活动，他都丢下生意前来参加。
还有社团事务组长，是公安系统的工
作人员，主要负责儿童“五防”安全教
育……

“这么多志愿者聚在一起，齐心
协 力 ，我 有 信 心 把 公 益 事 业 做 得 更
好。在新的一年里，我们要继续做好
现有的公益项目，为我市的公益事业
作出更大贡献。希望在新的一年里，
我们社团的公益之路越走越远，希望
我们社团所有的志愿者家庭幸福，身
体健康。”刘冰表示。

刘冰：心怀感恩做公益
本报记者 刘晓敏

2019 年 12 月 27 日，记者在东城区
祖 师 街 道 办 事 处 辛 集 村 的 大 路 旁 看
到，“美丽直通车”化妆品店的招牌格
外醒目。

走进店里一看，琳琅满目的化妆
品摆放整齐、错落有序。店内装潢讲
究，商品包装以绿色居多，在灯光的照
射下，令人赏心悦目。

店主人徐世荣告诉记者，她经营
的这家店于 2017 年 11 月 8 日开业，除
经营化妆品外，还从事美容保健服务。

徐世荣是建安区将官池镇湖徐社
区居民，从小生活在一个贫困但和睦
的家庭。在她上小学时，她的父亲在家
突然晕倒，被医院诊断为恶性脑瘤。这
一消息犹如晴天霹雳，让这个本就不
富裕的家庭雪上加霜。

从此，她的母亲天不亮就到砖厂
打工，夜深了才拖着一身疲惫回家。当
时，亲戚们都劝她的母亲让徐世荣放

弃学业，但她的母亲说：“再苦不能苦
孩子。不让孩子读书，将来让她和我一
样拼命下苦力吗？”

听到这样的话，徐世荣泪流满面，
暗自发誓：“我一定要努力学习，用优
异的成绩来报答母亲的养育之恩。”

2017 年 7 月，徐世荣大学毕业后，
到一家公司上班。此时，电子商务快速
发展，人们足不出户就能买到心仪的
产品。

徐世荣认为，要想脱贫致富，必须
树立战胜困难、摆脱困境的信心，这样
才能挺起脱贫的腰板，激发持久脱贫
致富的动力。她抓住电子商务快速发
展这一时机，开始了创业生涯。

万事开头难。没有经验的徐世荣
摸着石头过河，经过 3 天努力，淘宝店
注册成功了。第一个月，她赚了 1000 多
元。尝到甜头后，她更加坚定了创业改
变贫穷的决心和信心。

同年 10 月底，徐世荣辞去工作，拿
出仅有的 3 个月工资作本钱，回到家乡
开了一家日用品、化妆品店。

创业不久，建安区举办创业培训
班，这对于徐世荣这样的创业者而言
是一个千载难逢的学习机会。“我非常
高兴参加政府举办的创业培训，培训
后受益匪浅，更加坚定了脱贫致富的
信心。”徐世荣回忆当时的情景说。

在培训班上，她认真学习创业知
识，并将其运用于实践中去，取得了明
显的成效。一年多时间，徐世荣经营的
商品品种越来越多。

创业过程，并不是一帆风顺的。一
次，由于运输问题，货物没能及时到达
客户手中。当时客户催货，但快递车卡
在半路过不来，徐世荣急得不知所措。
后来在朋友的点拨下，她及时跟双方
沟通，使问题得到了较好解决。

2018 年 7 月，通过社区领导介绍，
徐世荣经营的店成为湖徐社区便民服
务站，增加了提供党员群众积分兑换
日用品等业务。当年年底，徐世荣一家
全部脱贫。

徐世荣就是凭借自己的勤劳和努
力，走出了坚定执着的人生路。如今，
她利用创业培训学到的知识和政府提
供的无息贷款，先后开了两家店，共安
排 5 名人员就业，成为建安区的脱贫致
富带头人。

“过去我一直在外面打工，漂泊不
定，也没挣多少钱。自从进了小徐开的
店后，我每月至少挣 2800 元，在家门口
既能挣钱又能照顾一家老小。”在“美
丽直通车”化妆品店工作的卢梦对记
者说。

“感谢党的好政策，让我们全家过
上了好日子。”谈起这些年的体会，徐
世荣说，现在她信心很足，下一步将不
断扩大业务范围和规模，帮助更多的
困难群众走上致富路。

徐世荣：脱贫路上的“领头雁”
本报记者 朱庆安

2019 年 12 月 30 日，虽然天气寒
冷，但位于市区八一路中段的金牛文
化创意园内十分热闹。

各类雕塑大气、别致，风格独特
的绘画装点着灰色墙面，500 平方米
的文创广场宽敞整洁，2400 平方米的
停车场规范实用，不少人在创意园内
或工作或学习，园内的家居饰品店、
艺术培训辅导机构人气颇旺，往日凋
敝的市内衣厂厂院在新时代尽显“洋
气”与活力。

超越画室是第一个入驻金牛文化
创意园的培训机构。记者注意到，该
画室环境的设计、色调很有特色，浓
郁的文化创意气息扑面而来。该画室
负责人王爱鸾告诉记者，之所以选择
将画室开在这里，看中的就是创意园
浓厚的文化氛围。经过一段时间的改

造，原本破旧的厂房华丽变身为占地
近 1000 平方米、可容纳 300 多名学生
的艺术培训场所。

“我还记得第一次来到这里时看
到的场景，院内破败不堪，部分房屋
还是露天的。随后，政府对这个老厂
院进行了改造提升，并在改造提升的
过程中加入了现代设计元素，很有特
色。我便将画室选址在了这里。”王
爱鸾说。

老厂院如何摇身一变成为文化艺
术的乐土？这得益于魏都区政府坚持

“有解思维”，积极开展“四改一增”
工 作 ， 按 照 “ 一 厂 一 策 ” 的 改 造 原
则，在不改变原建筑物本体结构的前
提下，给老厂院注入现代元素，最大
限度地将原有建筑风貌与现代城市功
能相结合，保留特色又存有个性。无

论是几十年前的一砖一瓦，还是高大
的厂房，经过设计和翻新，都被赋予
了新的内涵。

厂院环境改造提升后，魏都区又
引进了文化传播公司、书法协会、篮
球协会、艺术培训公司、进出口家居
饰品店等机构和商户，打造以当代文
化艺术、设计创意、文化休闲等业态
为主导的文化创意产业园，既有效利
用了闲置资源，发展了现代服务业，
又方便和活跃了周边群众的文化娱乐
生活。

“政府将金牛文化创意园打造得
这么好，园内的人气越来越旺，我们
商户的生意也越来越好。就拿我们画
室暑期班的招生情况来说，2018 年，
我们画室暑期班有 70 多名学员，2019
年增加到 130 多名学员，我又招了几
名美术院校毕业的大学生来当老师，
招生规模不断扩大。看来，我将画室
开在这里是个正确的决定！”王爱鸾
笑着说。

在王爱鸾看来，金牛文化创意园
不仅环境好，服务也不错。增设停车
场，配置相关的监控设备，定期举办
文化活动，活跃文化氛围，帮助商户
做好宣传推广……对于商户提出的合
理化建议，金牛文化创意园公共管理
服务中心的工作人员认真研究，快速
落实。

昔日的老厂院，如今成为商家经
营的宝地。“2019 年，画室规模进一
步扩大，我们收获满满。”王爱鸾告
诉记者，如今，在她的心中，金牛文
化创意园就如同自己的家。2020 年，
她希望创意园能够越来越好，入驻的
商户越来越多，自己的画室生意越来
越好。同时，她也会继续支持、配合
金牛文化创意园公共管理服务中心的
各项工作，和创意园共同发展，让这
个充满历史积淀的厂院焕发出更加夺
目的光彩。

王爱鸾：和金牛文化创意园共发展
本报记者 付家宝

“2019 年，是中华电气网发展极
不平凡的一年。就在这一年，我们的
企业经历了从无到有、从默默无闻到
初具规模的过程，不仅为企业腾飞打
下了坚实基础，也为中国电工行业升
级 翻 开 了 新 篇 章 。”2019 年 12 月 30
日，在魏都区高新技术产业园区，中
华电气网 CEO 陈卓感慨地说。

中华电气网致力于服务电工行
业的数字化转型，自 2019 年 4 月 26 日
正式上线以来，累计实现交易额 5000
余万元，完成线上交易 1852 单，入驻
成套企业 151 家，助力企业降低采购
成本约 8 个百分点，迅速成长为电工
行业智慧平台的佼佼者，彰显出“初
试啼音，已是不凡”的傲人风采。

“对于一个初创平台来说，这一
成绩值得自豪。”陈卓表示，“作为新

一轮科技革命和产业变革的核心内
容，工业互联网已成为推动制造业高
质 量 发 展 的 重 要 抓 手 和 关 键 支 撑 ，
被提升为国家战略产业。站在‘智
能 +’ 的 新 风 口 ， 中 华 电 气 网 的 诞
生，正是我们抢抓大数据发展战略
机遇的务实之作，必将在促进许昌
电工行业转型升级中发挥更加积极
的作用。”

那 么 ，中 华 电 气 网 如 何 为 行 业
“赋能”？陈卓表示，作为一个新的电
工行业生产消费链接平台，中华电气
网瞄准采购询价难、货期保证难、项
目融资难、采购成本高、库存积压重、
管理效率低等行业痛点，精准发力，
通过打通产业的上下游，助力供需高
效对接，不仅让整个平台资源富集、
功能多元，也让更多的中小企业以更

低成本、更便捷的方式共享“智能+”
带来的红利。

“ 我 们 投 入 大 量 资 源 开 发 出 的
Bom 智 能 采 购 系 统 ，实 现 了 一 键 询
价、快速报价的功能。同时，由于我
们的平台系统直接对接一线厂家，减
少了中间环节，企业的采购成本也能
得到有效降低。”陈卓进一步解释说，

“比如与我们合作的中航建设集团成
套装备公司，因一个项目的需求要采
购电线电缆。假如按照以往的采购
方式，一般询价完成需要半个月，而
通过中华电气网，只需短短几分钟就
能完成。这批产品的市场询价是 680
万元，而在我们平台的成交价是 620
万元，不仅采购过程更快，而且节约
了 60万元。”

记者了解到，以网站为窗口，中
华电气网积极构建智慧供应链服务
平台、智慧工厂服务平台、行业人力
资源平台等三大服务平台，致力于
提升电工行业的“软实力”。目前，
智慧供应链服务平台已经建设完成
并应用于企业服务之中；智慧工厂
服 务 平 台 已 经 进 入 筹 备 期 ， 预 计
2020 年完成一期工程建设；行业人
力 资 源 平 台 已 经 建 设 完 成 ， 预 计
2020 年 1月底上线。

按照发展规划，到 2023 年，中华
电气网预计交易额超过 2600 亿元，将
发展成为中国最大的电工电气行业
供应链服务类平台。“市、区的优质服
务，为企业迅速发展壮大提供了强劲
动力，也让我们的信心更足了。”陈卓
表示，“我们将不懈努力，在助力许昌

‘智造之都’建设中，真正让大数据惠
及产业，把许昌电气工业基地的金字
招牌擦得更亮。”

陈卓：

以工业互联网激活城市发展新动能
本报记者 许廷合

2019年 12月 27日，徐世荣（左）在店内向顾客介绍化妆品 朱庆安 摄

在 2019年 12月 28日举办的许昌雷锋爱心社团年会上，刘冰（前中）为社
团优秀志愿者颁奖 刘晓敏 摄

王爱鸾在辅导学员绘画 付家宝 摄

在 2019工业互联网（许昌）高峰论坛上，陈卓向与会嘉宾推介中华电气网
平台 许廷合 摄


